wagai ながい 第108号



発行/長井市議会 編集/ながい市議会だより編集特別委員会 TEL (0238) 87-0812(直通)

長井市議会ホームページ http://www.city.nagai.yamagata.jp/gikai/この議会だよりは、議員が執筆した記事を掲載し、議員の自主編集により発行しています。

小

関

助

報公開に努めております。会だより」などによって、 活性化に努めてまいります。 動と希望を実感い れた議会を目指 市民目線で議る 長井市議会に、し上げます。 ・ンタ 公約である「長井創生」 年は市制施行60周年の b, さらなる議会の改革、 多くのイ 半頭にあ いたしまし イベントに 向

10月臨時会:概要

10月31日開催

一般会計補正予算242千円▶全会一致で可決

32.400円増額

- ①西根小学校校舎大規模改修工事請負契約の変更契約金額の変更(210,179,880円⇒210,212,280円)
- ②豊田小学校校舎大規模改修工事請負契約の変更 契約金額の変更(289,532,880円⇒288,073,800円) 1,459,080円減額

工事期間の変更(H27.1.7まで延長)



豊田小学校大規模改修工事の様子

③米価下落対策緊急資金利子補給事業

平成26年産米の概算金の大幅な減額に伴う減収に加え、経営所得安定対策の見直しにより経営に影響を受ける生産農家に対し、稲作の再生産及び経営の維持安定のために必要な資金を無利子で融資することにより、生産農家の生産活動の維持を図る。

県・市の利子補給率:1.25%



今年の春は、希望が持てる田植えが できますように!

議会人事案件

【我妻昇氏の議員辞職に伴う議会人事】

- ①議会運営委員会委員の選任 蒲生光男議員を選任
- ②ながい市議会だより編集特別委員会委員の選任 竹田博一議員を選任
- ③西置賜行政組合議会議員の選挙 梅津善之議員が当選

なお、総務常任委員会委員長に竹田博一議員、副委員長に渋谷佐輔議員が選任され、ながい市議会だより編集特別委員会副委員長に梅津善之議員が選任された。

12月定例会:概要

|| 11月21日~ 12月11日 (21日間)

一般議案4件、26年度補正予算6件は、全て原案のとおり可決しました。 また、最終日に追加提案された議案9件(条例2件、26年度補正予算7件)及び人事 案件1件についても全て原案のとおり可決しました。

主な議案

①財産の取得について

小出地内の「雇用促進住宅ながい南宿舎」の土地・建物を5,104万円で取得し、市営住宅として活用するもの。

②市道路線の認定

宅地開発事業により整備した道路4路線(台町地内)及び既存の公衆用道路1路線について、市道路線の認定を行うもの。(延長574.8m)

③医療給付事業に関する条例の一部改正

山形県医療給付事業補助金交付規程の改正により、所要の改正を行うもの。

④特別用途地区建築条例の一部改正

長井都市計画用途地区のうち準工業地域(33ha)を特別用途地区(大規模集客施設立地制限地区)とするもの。

⑤26年度一般会計補正予算第8号

ふるさと応援基金積立金3,104万円、農地集積協力金交付事業6,598万円、企業立地 促進等補助金400万円、長井小学校第一校舎免震工事のための仮設管理棟建築実施 設計業務委託料194万円など。

⑥26年度一般会計補正予算第9号

衆議院議員総選挙費1.930万円

~追加議案~

⑦一般職の職員の給与に関する条例等の一部改正 人事院及び山形県人事委員会の勧告を踏まえ、一般 職の職員について、給料表の改定、勤勉手当の支給 割合の引き上げ等、所要の改正を行うもの。



雇用促進住宅ながい南宿舎

(給与表:平均0.21%引き上げ、期末・勤勉手当:0.15ヵ月引き上げ)

⑧特別職に属する者の給与等に関する条例の一部改正

市長、副市長及び議会議員に対して支給する期末手当の支給割合を引き上げるもの。

⑨26年度一般会計補正予算第10号

灯油購入助成事業 470万円 職員給与改定等に伴う人件費所要見込額 2.602万円



⑩人権擁護委員の推薦に同意

平成27年3月31日をもって任期満了となる小松間兵衞氏(長井市新町)を引き続き 推薦するもの。

(注) 10月臨時会及び12月定例会に上程された議案については、全ての議案を全会一致で原案のとおり可決したため、今号の「議案に対する賛否一覧表」の掲載はありません。

を講ずるべきと考えます。 として借り上げるなどの対策

増加し続ける空き家は

質 問 市政全般について、 7名の議員が質問しました

江口 忠博

空き家撤去に 公費負担の導入を

ぜひ来年度中に 検討したい

すがどうですか。

市内の老朽化した空き家 中心市街地 固定資産税の住宅 への来訪者の 受けることも必要なのではな

回遊誘導施策の点から考える

空き家対策の障害となってい 用地特例と撤去費用の負担が 行いながら、更地を公共用地 からも撤去費用の公費負担を 観保全や商業環境改善の意義 再使用を促すだけでなく、景 る現実があります。空き家の 対策の更なる実効性が求めら

待しながら検討していきます 見て、国の補助制度整備も期 策特別措置法」の施行推移を 国会で可決された「空き家対 もつながると懸念されます。 障をきたし地域の価値低下に 被害が予想され、景観上も支 倒壊などによる近隣住民 償で借り受けた場合、 Q. 空き家の撤去費用を補助 産税は非課税になると思いま 更地を行政用地として無 固定資 へ の

市が活用したい用地の提供を て所有者の同意を得ながら、 的に照らせば、地域指定をし Q る軽減税額もゼロとなり、 なり、 固定資産については非課税と 有者負担もなくなります。 る目的で、 「観光交流センター」の目 市町村が公共の用に供す 住宅用地特例適用によ 無償で借り受けた

思います。 どの検討を進めていきたいと 要綱などの整備と補助制度な れます。ぜひ27年度中には 個別的には何件か考えら いですか。



効果的な空き家対策を

見直しの声をどう受け止め 市長選で寄せられた道の駅

対処されるのか

道の駅の是非を問わ れた選挙ではない

ます。市長選で寄せられた道 を掲げた我妻候補への支持が 受け止め、どう対処されるの にはならないと感じとってい 道の駅はこうした問題の打開 出などで苦しんでいますが、 相次ぐ大型スーパーの郊外進 がありました。市民は消費税 について予想を超える不要論 4割近くあり、さらに道の駅 の駅見直しの市民の声をどう 税、 の切り下げ、米価の下落、 年金、介護などの社会保 市長選では道の駅見直 物価の高騰、 雇 用、

道の駅の建設が着々と進行



今泉

春江

ですか

ですか。

道の駅は見直すべき

と思いますが、

お考えはどう

めてきたものを反対票があっ だきました。 らもぜひ推進をと提言をいた な事業であり、 観光交流センターは農業振興 関連事業も進んでおります。 たからとやめることはしませ 農業の六次産業化として重要 生整備事業の基幹事業であり われた選挙ではないと認識し です。市長選はその是非を問 正式名称は観光交流センター ▲. 道の駅ではありません。 ています。この事業は都市再 ただその意見は承ります。 議会の議決で進 農業委員会か

員会で判断しています。 保険証の交付の適否は審査委 押え件数は減少しています。 えはしておらず、 児童手当などの違法差押 今年度の差

げは解除すべきです。

転換し、国保保険証の取り上 制収納ではなく、相談収納 べきです。まず差押えでの強 貯金をしたとしていますが、

財政再建をし、13億円の

余裕が出たなら市民に還元す

くものということです。

ら示されている第1案に基づ

とで、これまで教育委員会か

実施設計に係る経費というこ

設の管理棟を設置するための

の耐震診断結果と職員室など ません。長井小学校第一校舎

なく思っております。

よかったのですが、申

疑問を感じますし、一連の進

私は、この突然の提案には

たらいいのではないかと考え 将来計画をもう一度練り直し 分をもう一回設計し直して

て変更したという内容です。

お詫びをしながら説明すれ

め方には開いた口がふさがり

髙橋 孝夫

すが、この間の経過からは今 あり今日に至っているわけで はこれまでいろいろな動きが

この提案の考え方を導き出す

の管理施設の在り方について

どうなるのか 長井小学校第 校舎は

答弁 から変更した 倍になることなど 耐震工事の が補助が

遠いものと言わざるを得ませ 18日の市長も入った文教常任 ん。きちんと説明すべきです。 委員会の結論からは全くほど 6月に多少費用がかかっ

ことはできません。特に6月

の時点で昇降口と管理棟の部 を示すということ、そしてそ ちゃんとできるかどうかもう 2 校舎、 が分かったこと、10年後の第 ると倍の補助対象となること りますが、2年間の工事にな 校舎の耐震工事は4億円かか ました。 棟を建設しましょうと確認し ても単独で職員室などの管理 回きちんと調査して方向性 第3校舎の新築が しかしその後、第

DIEM DIEM DESSE DE

託料が計上されています。 設管理棟建築実施設計業務委

補正予算に長井小学校仮

校舎に耐震補強工事を行う

工事完了までの期間仮



登録有形文化財の長井小学校第1校舎

里を

標として、地域包括ケアシス らせるまちを目指す一つの目

テムによる健康長寿、

弁

長井病院をどうする

係する施策と思いますが、 井病院をどうするか密接に関 れています。このテーマは長 医療の里を実現しますと言わ

かがポイント

今後の長井病院のあり方は

がある限り維持管理は伴いま 長井市が所有する建物区分は 期と思いますがお聞きします。 けられると思います。 建物が古く危険な状態です。 として50床位は必要ですが、 るかが喫緊の課題で、 法に基づき耐震診断が義務づ す。また、改正耐震改修促進 利用されていませんが、 健康長寿、 このままでよいか、 地も長い間続いています。 長井病院は慢性期の病院 長井病院の建物の 在宅医療と地域 その時 どうす 土地の 中

福祉・介護・医療の 地方創生の柱に

Q: 市長は、

日本一幸せに

いきたいと思います。

うするか、

位置づけを考えて

るか、その中に長井病院をど

包括ケアシステムをどうつく

佐々木謙二

するかがポイントです。 用の場をと考えています。 用創出の両立を考えています。 の課題です。子育て支援や雇 を中心市街地に計画して、 病院を含む医療、 活性化基本計画の中で、 え方をお聞きします。 その場合、 現在進めている中心市街地 福祉、 医療の充実は喫緊 長井病院をどう 福祉、 長井 介護 雇

Q. 医療、 会を立ち上げたいと考えます べきと思いますがどうですか 生の施策でできないか検討す の考えを国に提案し、地方創 包括ケアシステムや医療の里 内部や有識者の検討委員 介護、福祉の地域

5

ります。

度改正を強力に要望してま

きる体系ではなく、

今後、

制

円の減収です。価格下落「な 半減で、本市では5億7千万 務と考えますがどうですか。

具体的な独自支援策が急 担い手の小作料の補填な

米価下落と米直接支払い

産費を1万6千円と捉えてお

基幹作物の米価が大暴落

販売価格の低迷が続く

国でも60㎏当たりの

畜産や園芸なども資材

らし」対策も生産費を補填で

Q

農作物

0)

生産費を賄える支援策を農産物の価格低迷に 要望する 制度改正を強力に



小関 秀

Q 対応できるよう検討します。 5 7 14 ・8hのうち学校給食用が 若手農業者支援に、農地 レインボー米生産は、 haです。 国の支援策に

すべきです。 20 集積などの独自施策を早急に 4 7 % 代から30代は、 今期の農地集 です。 積 運転 7 5 ha 面 積は、 資 金

づくりを目指すのですか。 活性化とどう結びつけ、 交通渋滞の緩和、 イパス周辺の無秩序な開発や 目的は何ですか。 模集客施設の立地を規制する 地区建築条例を改正し、 Ġ などの創設を検討します。 昭和48年制定の特別用途 特に長井バ 中心市街地 都市 大規

策定します。 集積し、 どの都市機能をコンパクトに 平成27年認定を目指して 医療・ 基本計画の熟度を高 福祉・文化施設な

> 16 20 -

は、

国

県・市で25カ所、

民

本市のAEDの設置状

況

います。

充実させていきたいと考えて

どの部分から手がけるの 毎年進展するよう検討、

で

どう指導していくのですか。 認定制度のハードルなど今後 度の対象外ということですが 駆的取り組みのレインボー米 国の※環境保全型支払制 地域内循環の

農作業風景(低コストの直播栽培)

給食費

の

無償

化に

弁 (1 できることから 毎年進展するよう

かがですか。 時間いつでもどこでも使える すか。また、今後の設置予定 現状はどのようになっていま 供について、 有効活用や設置場所の情報提 式除細動器) 進してきたAED(自動体外 ようにすべきと考えますがい 10年になりますが、さらなる 人にも認められてから7月で ありますか。AEDは、 公明党が全国で普及を推 の使用が 長井市の状況 が、 般

AEDを用いた救急救命講習

よう、 と考えます。 どのような子育て支援が



間 34 カ 器の設置箇所図や一覧表など ないと考えます。 も作成していかなければなら る予定です。また、AED機 所となっています。 営の施設5カ所に追加設置す 全体の設置箇所合計は、 所 消防3カ 今後、 所 で、 62 市 市

要な施策と考えます。 構えで、そして「子どもを育 就学前の子育て支援が大事 財政負担が大きく、その前に ることですが、 住促進を図る意味では大変重 は社会全体で育てる」との気 援の充実はもとより「子ども 大きなご英断をお願いします てるなら長井市」といわれる ていただきました。 学校給食無償化は意義あ 過去4回ほど質問をさせ 給食費の無償化につい 子育て世代の支援と定 無理をすると 子育て支 市長 0 7

※環境保全型支払制度…化学肥料、化学合成農薬の5割低減の取組とセットで、地球温暖化防止や生物多様性保全に効果 の高い営農活動に取り組む場合に支援を行うもの。

参考賃借料の

梅津 善之

べく検討作業中です。

本的な考え方は

弁 近い参考賃借料

できるだけ実態に

価格低下が止まらない状況で 検討をお願いします。 を主に担い手に集約していく 地利用型といわれる稲作など え方、現状を踏まえた早期の ことを国で進めている最中で そんな状況の中でも、 参考賃借料の基本的な考 米価の概算金、さらには 切り花、 鉢花も市場の

態に近い参考賃借料を作成す では現在、参考賃借料をお示 標準小作料は廃止され、 ししています。できるだけ実 21年の農地法改正により、 本市

機能を持つ施設です。

今後の課題をお聞きします。 たが、期間内の反響や結果、 ど多彩な催しを企画されまし まちなか歩きやものづくりな スティネーションキャンペー る滞在型の旅の提案「山形デ をおもてなしの心でお迎えす ン」が行われました。本市でも お越しくださる方

Ġ 具体的に教えてください 複合型公共施設とありますが、 スポーツ施設、市民が集える 支援複合施設、 谷市長の公約の中に、子育て することが肝要だと考えます。 く長い目で効果が出るように ました。今年の結果だけでな 国に流れ、 などを旅するテレビCMが全 永小百合さんが「やませ蔵」 このたびの市長選での内 山形DCでは、女優・吉 大きな反響があり また全天候型

でも様々な楽しみ方のできる 図書館や屋内型の遊び場など 子育て支援センターのほか、 `機能を備え、スポーツ施設 子育て支援複合施設は、 冬期間の運動も含め、

観光交流センター B案



米価の大幅下落で、稲作が重大な危機

観光交流センター一途

て途

すか。 央地区公民館も駐車場を活用 本桜を切らずに済むこと、 自動車の敷地を通すことで千 感じています。 ターの配置の考え方が示され の間では合意されているので ますが、それぞれの当事者と できることなどが言われてい ぐみ幼稚園も駐車場や交流ス B案は大変良くできていると ました。私は、 髙橋孝夫委員 ースを活用できること、 進入路を日産 示されている 観光交流セン 中

市長 29日の観光交流センター まち・住まい整備課長 ただきたいと思います。 こともありますのでご理解 明言を避けているという 慎重に進めておりまし 10 月 ·第 2

用地の形状をきちんとしてほ

ました。日産自動車からは、 の検討委員会で説明申し上げ

検討委員会、

そして3回

しいという要望があり、

その

方向で進めたいと考えます。

課長 委員 をいただいたところです。 も含め、合意できていますかり シルバー人材センター 関係団体の皆様に好

議会傍聴に お越しください

知らせしています。 市のホームページで事前にお ぜひ議場でご覧ください。 る議会中継も実施しています。 日程や質問内容については また、インターネットによ 議員と当局の活発な議論を



西置賜行政組合議会

12月臨時議会 消防施設費 270千円 補正予算

ための設置を含む通信費 テレドームへの切り替えの

テレドームとは?

発生した場合、つながりにく 50回線のため大きな災害等が 行っていましたが、 19でテレホンサービスを です。これまで、 の同時通話は1000件可能 クサービスで、 供できる電話情報ネットワー 時にたくさんの人に情報を提 た点を解消するものです。 い状態がありました。こうし 本の電話回線だけで、 西置賜地域で 8 4 0 1 回線数が 同

電話番号は

0180-992-777

案内いたします 月2日を予定しています。 成27年5月31日まで並行して 在のテレホンサービスは、 運用開始日は、平成27年2 平 現

置賜広域病院組合議会

来患者数は1日平均476

人で前年度比5人の減少、

外

~病院の利用状況~

査実績となっています。 前 減 おいては1日平均21・3人の 平均3・9人の減少、外来に すると、入院においては1日 外来患者34万6575人 者延数は、 万1728人となっています 日平均1390人) で合計55 53人(1日平均562人)、 患者数を平成24年度と比較 年度比較では48人増加 ック利用者数は143人で 少となっています。 病院組合全体での施設利用 入院患者20万51 人間 の検

の増加、 では、 方、 均913・2人で前年度比8 421人で前年度比1・1人 急センターを含めた総合病院 た。 で0・6ポイント減少しまし 、院患者数は1日平均141 ・6%であり、前年度比較 の減少となっています。 病床利用率は、 サテライト医療施設では 施設別でみると、救命救 入院患者数が1日平均 外来患者数が1日平 組合全体で

少となっています。 8人で前年度比13・3人の減

|賜広域行政事務組合議会

置

こみ処理手数料改定について

期で、 年度は、手数料改定の検討時 で確認されています。 とが理事会 5年毎に見直しを検討するこ おいて協議を進めてきました ごみ処理手数料については 関係市町と各種会議に (3市5町首長 平成 26

たが、 ました。 ことから、平成27年4月の改 控えている特殊な事情があ とする2段階の消費税増税を なっていることや、 改定の検討を行うところでし ならば平成27年4月に向けて 定は再度検討することとなり 見据えたうえで、 定は見送り、消費税の改定を 議が行われ、 各種会議の意見等を踏まえ協 既に消費税が8% その結果、 手数料の改 将来10

平成26年8月の理事会では 本来

3月定例会の予定

. 12 金 木 総務常任委員会協議会 全員協議会

27 25 20 18 17 16 13 水 月 火 産業·建設常任委員会協議会 厚生常任委員会協議会 文教常任委員会協議会

水 金 告示 議会運営委員会

3 4 水 金 本会議 本会議 (一般質問 (開会)

6 5 木 金 本会議 本会議 (一般質問 (一般質問

9 月 総務常任委員会

10 水 火 厚生常任委員会 文教常任委員会

17 13 12 11 金 木 産業·建設常任委員会 予算特別委員会

火 予算特別委員会

木 本会議(表決·閉会 予算特別委員会

◎全ての会議が傍聴できま でご確認ください 市議会のホームページなど なお、正式な日程は



編 集 後 記

の 中、 せずにはいられない。これから を切望するものである。 も永久に戦争のない平和な日 で悲惨な戦争が起きている現状 終戦から70年。世界のどこか 改めて平和の尊さを実感

ほしいと祈るばかりです。 然災害のない豊穣の年であって ております。 かりやすくお伝えすべく編集し 委員全員力を合わせて市民にわ 市議会だよりも議会の様子を 本市においても今年こそは自 ご愛読よろしくお

Ή İ

ながい市議会だより 編集特別委員会

